

## 7 Fragen zum St.-Annen-Kirchbau- und Förderverein

### 1. Was ist der Kirchbauverein?

Der St.-Annen-Kirchbauverein ist gemeinnütziger rechtsfähiger Verein, der im Vereinsregister des Amtsgerichts Berlin-Charlottenburg unter Nr. 95 VR 3982 Nz eingetragen ist.

### 2. Was macht der Kirchbauverein?

Zweck des St.-Annen-Kirchbauvereins ist die Förderung des Kirchbaus und kirchlicher Bedürfnisse unserer Kirche St. Annen, insbesondere die Errichtung und Erhaltung unserer Kirche und der Gebäude auf dem Kirchengelände sowie die Ausgestaltung der Gottesdienste. Seinen Namen leitet er von seiner ersten wichtigen Aufgabe ab, nämlich den Bau unserer Kirche im Jahre 1936 zu organisieren und zu finanzieren. Später hat er sich an Bau und Ausbau unseres Gemeindehauses beteiligt. Auch unsere schöne Orgel hat er finanziert.

### 3. Wozu brauchen wir den Kirchbauverein?

Das Bistum ist nicht mehr in der Lage, die Kirchengemeinden im Bistums Berlin in gewohnter Weise zu unterstützen. Deshalb sind die Kirchengemeinden auf die Unterstützung der Gläubigen angewiesen. Dies lässt sich wie bei anderen geistlich-kulturellen Einrichtungen am besten durch einen Verein erreichen, der die vielen kleinen Kräfte bündeln und damit – wie bei unserer Orgel – Großes schaffen kann.

### 4. Wozu braucht unsere Gemeinde zwei Fördervereine?

Unsere Kirche ist das Zentrum der früher selbständigen Pfarrgemeinde St. Annen, die 2004 in der Pfarrgemeinde Hl. Familie aufgegangen ist. In den fast 70 Jahren ihres selbständigen Bestehens hat sie ein lebendiges Gemeindeleben für die Menschen hier im Kiez entwickelt, das wie unsere Kirche als Ort des Gottesdienstes erhalten geblieben ist und dies auch bleiben soll. Für die ganz unterschiedlichen Bedürfnisse der beiden Gottesdienstorte unserer „Seelsorgeeinheit“ gibt es zwei Fördervereine. Unser Förderverein ist der Kirchbauverein.

### 5. Weshalb gibt es neben der Stiftung Heilige Familie einen Kirchbauverein?

Unsere Kirchengemeinde hat die rechtsfähige Stiftung Heilige Familie errichtet, um das kirchliche Leben in unserer Gemeinde dauerhaft zu sichern. Eine solche Stiftung bildet ein Stiftungsvermögen und unterstützt das Gemeindeleben mit dessen Erträgen. Ein solches Vermögen darf ein gemeinnütziger Verein wie unser St. Annen Kirchbauverein im Grundsatz nicht bilden. Er muss die Spenden zeitnah für Vereinszwecke ausgeben. Eine Ausnahme gilt nur für einzelne größere Vorhaben, für die über einen längeren Zeitraum hinweg finanzielle Mittel angesammelt werden müssen. So ist der Verein etwa bei der Anschaffung der elektronischen Orgel in der Kirche St. Annen verfahren. Unser Verein unterstützt die Kirchengemeinde bei kurzfristigen Projekten wie einzelnen Baumaßnahmen oder der Anschaffung eines Flügels oder einer neuen Musikanlage für den Gemeindesaal.

## 6. Wie kann ich die Arbeit des Kirchbauvereins unterstützen?

Jedes Gemeindemitglied kann dem Kirchbauverein bei einem jährlichen Mitgliedsbeitrag von 10 € beitreten. Dazu ist eine Anmeldung beim Vorstand erforderlich, die an den Verein an seinem Sitz Gardeschützenstraße 17, 12203 Berlin, oder an die Vorsitzende Johanna Schmidt-Räntsch, E-Mail: [Vorsitz@St-Annen-Kirchbauverein.de](mailto:Vorsitz@St-Annen-Kirchbauverein.de), gerichtet werden kann. Wer nicht beitreten möchte, kann zur Erhaltung unseres Gemeindelebens in St. Annen durch Spenden an unseren Kirchbau- und Förderverein auf dessen Konto bei der Pax-Bank eG (BIC GENODED1PAX) mit der

IBAN: DE81 3706 0193 6005 8200 12,

beitragen.

## 7. Wen kann ich ansprechen?

Wer mehr wissen möchte, kann sich an den Vorstand wenden. Den bilden: Jürgen Schmidt-Räntsch (Vorsitzender), Werner Hartmann (stellv. Vorsitzender), Dr. Hans-Joachim Scholman, Dr. Clemens Berg, Gabriela Deuble und Maria Kinne.

Berlin im Januar 2020